

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

MIÉRCOLES 17 DE ENERO DE 2007
MEXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 23 • NUMERO 8047 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

■ Los recortes le “pegan muy duro” a la UNAM, afirma

De la Fuente: habrá menos dinero, pero no menos neuronas

- El rector censura la escasez de fondos destinados a ciencia y tecnología
- Sucedió “lo que parecía imposible”: se redujo el gasto para el sector
- “Error garrafal”, colocar al país al margen de los nuevos descubrimientos
- Crítica “disonancia” entre discurso gubernamental y su puesta en práctica
- Duda de la formalidad de compromisos que no se reflejan en inversiones
- Subraya el papel de la Universidad en el desarrollo de la investigación

JOSE GALAN

■ 39



El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Juan Ramón de la Fuente —quien aparece en la foto con Alejandro Pisanty, director de Cómputo Académico,— presentó ayer la supercomputadora *Kan Balam* (llamada así en honor de un matemático precolombino de origen maya), la más poderosa de América Latina y la número 28 entre los equipos universitarios de cómputo en el mundo, capaz de realizar 7.1 billones de operaciones por segundo, capacidad que marca un salto cualitativo en los sistemas de la institución y que será utilizada en numerosas áreas de investigación, además de que estará a disposición de otras casas de estudio y de diversos organismos públicos y privados ■ Carlos Ramos Mamahua

Se reducirá 50 centavos el litro de leche Liconsa

■ Anuncia Carstens en San Lázaro aplicación de subsidio por \$500 millones en 2007

■ Se indexará el precio de acuerdo con tasa de inflación

■ El huevo, a \$18; AMLO llama a defender la economía popular

■ 3 a 9

En la mira del fisco, grandes empresas que cotizan en bolsa

■ Planea Hacienda ampliar la base de contribuyentes

ROBERTO GONZALEZ AMADOR ■ 3 y 22

“Graves ataques” a derechos humanos en Oaxaca, señala grupo internacional

■ Documentan observadores ejecuciones extrajudiciales

OCTAVIO VELEZ, CORRESPONSAL ■ 10

Amenzaron con violarme y luego echarme al mar

OAXACA, OAX., 16 DE ENERO. José de Jesús Villaseca Pérez, detenido el fin de semana por policías preventivos durante el desalojo del plantón de familiares de “presos políticos y de conciencia” del penal de Miahuatlán de Porfirio Díaz, denunció que fue arrestado injustamente y golpeado, además amenazado con ser violado sexualmente y echado al mar.

OCTAVIO VELEZ, CORRESPONSAL ■ 10